

Paga burguesa: plomo, esclavismo y hambre

Año XI

Buenos Aires, Viernes 22 de Abril de 1932

Núm. 311

OBREROS Y ESTUDIANTES

En el espacio de cortos días, obreros y estudiantes, en Rosario y en La Plata, han obtenido su lote de "normalidad", administrada con plomo sicario y carnes de cocacos. Los tranviarios rosarinos, ambrados por los capitales, y los universitarios platenses, dizmos y altivos

prometida a burgueses y banqueros, reinarán tranquilo sobre los estornudos vacíos de los 700,000 uesocapitados, succionando el hambre y la miseria de la clase obrera con el empréstito de los 500 millones, y reeditando con la amenaza del exilio o quizá la muerte paterna los avanzados y los re-

¡Abajo Justo!

Con fecha 12 del corriente, el gobierno redujo a dos años la pena de prisión perpetua que purgan en Uriburu, Acozia, Montero, Gayoso y Ares, compañeros condenados por hechos criminales, y Enrique Guerra y Mario Gatti, condenados por miserables hechos comunes. Este indulto — que los cortos del legionario de Uriburu se apresuraron a recomendar como su revelador de la liberalidad de su gobierno — no implica, de modo alguno, anular un acto del gobierno anterior, sino confirmar, por inflexible aunque se hubiesen las consecuencias que debían seguir a la ley marcial, tal como ha hecho con los deportados en el "Cha-

Los anarquistas-comunistas y la experiencia social popular

Desde nuestro firme, incommovible y bien definido punto de vista anarquista, el mejor gobierno es el que menos gobierna, y en el mejor momento de la vida que actúan en el campo político económico del país puede recoger esa afirmación. Los anarquistas deben desplegar todas sus energías para que los ideas se abra camino en el pueblo y pueda afirmarse y arraigar hondamente. Como el gobierno, y las luchas insurreccionales por el poder traen siempre una fundamental conmoción y renovación de ideas, como al mismo tiempo se cría pone en discusión y en el orden del día la necesidad de un cambio urgente en la convención social, el momento oportuno puede y debe sacar de esa coyuntura especial que lo depara el momento, todo el bien que pueda para el progreso de las ideas que lo son estas. Un instante de desorientación y de pánico para el gobierno que devalúa el poder político y para la clase proletaria y privilegiada que por intermedio de los recursos gubernamentales detenta el poder económico del país, es un momento especialmente propicio para que el movimiento



Año X — Buenos Aires, Enero 10 de 1931 — Núm. 305

EL DEBER DE PROTESTAR

Ya no queda ni el derecho de protesta, ya no quedan ni los obreros y estudiantes, martirizan a quien les venga en ganas de trabajar, como a esos dos muchachos de Avellaneda, como se quiso hacer también en la capital, con Montero, Ares y Gayoso, no se puede chistar, alzar la voz, estimar una protesta contra la barbarie gobernante, so pena de sufrir igual suerte. Hasta las mismas mujeres, hermanas o compañeras de las víctimas, debían acallar su dolor, guardar su pena como una culpa, si no querían caer en prisión como sus hombres. Compañeros, no se puede hacer la condena, máxime también a los testigos de su crimen, así como, para tapar los suyos, no tré de la fuerza armada, para multiplicar su criminal actividad. Pero todo es vano. Ni los criminales del poder pueden permanecer en el misterio, ni los persecutores podrán sofocar la protesta popular. La encerrada, más vale, precipitándola a otras formas de expresión más lúcidas por más formidables. No nos queda, pues, el derecho de protesta. Ciertamente que los gobernantes sólo se dejan de negar cuando no pueden a medias, es decir, cuando la protesta se afirma en la doble fuerza de su impulso justiciero y de la voluntad de acción popular; cuando los hombres dignos de serlo por su solidario sentimiento y libre espíritu, han adquirido conciencia de un derecho de acción, el deber de erguir la rebelión de su conciencia contra el mal, el crimen y la injusticia, y actuar eficazmente por torcidos los medios necesarios. Frente al crimen esencial y múltiple de la dictadura que profiere, con el de la libertad y la vida, todos los derechos, debe estarse el pueblo, debemos esforzarnos todos en cumplir el indeclinable deber de la protesta.

¡SIEMPRE ASESINOS!

Cuando recién empezaba a difundirse el fusilamiento, ocurrido en Rosario el 8 de septiembre, del compañero Joaquín Penza, el gobierno militar se dispuso a reincidir en el crimen, fusilando en la Capital Federal a los compañeros José Montero, Florindo Gayoso y José Santos Ares, detenidos el 5 de Diciembre por incendio de un auto y resistencia armada a la autoridad. Tal la acusación que sirvió de base al Consejo de Guerra para sancionar sumariamente, dos días después, la condena de muerte. Tres hombres — compañeros nuestros — fueron condenados a muerte. Su delito — demóstralo por probado — es un acto de sabotaje y de resistencia armada a la policía, que nosotros reivindicamos altamente sin reservas ni atenuantes. Poco pesan en nuestro ánimo la circunstancia de no haberse ocasionado víctimas ni la falta de antecedentes policiales, pues en caso contrario no estaríamos menos solidariamente con ellos. Estamos contra la pena de muerte — que hasta excede, como hubiera ocurrido en este caso, la misma ley bárbara del Talión, — como estamos contra toda otra forma de condena judicial, por lo mismo que negamos a los gobernantes cuyo poder, dictatorial o democrático, reposa siempre sobre el crimen esencial de la autoridad, el derecho de jugar sobre la libertad y la vida de los hombres. Y estamos sobre todo por los nuestros, prisioneros de la guerra social, que caen — como Gayoso, Ares y Montero, como los ladrilleros de Rosario — peleando por la buena causa, y señalando el ejemplo de la acción directa contra reacción y contra la explotación burguesa que reacciona a su amparo. Ambos hechos — iguales en su significación moral aunque de diferentes consecuencias — han promovido actuaciones distintas de la autoridad. Mientras los valerosos ladrilleros rosarinos, que dieron con la muerte su merecido a uno de los pesquistas atacantes, fueron sometidos a la justicia ordinaria, Montero, Ares y Gayoso fueron comprendidos en el bando militar y condenados a la última pena. Esto señala claramente como el gobierno, ante el levante creciente de la conciencia colectiva contra la dictadura, a pesar del estado de sitio y de la ley marcial, quiso aprovechar el sacrificio de nuestros tres compañeros para ejemplificar — ¿en qué, sino en el crimen? — con su expiación, y restablecer por el terror el imperio de una autoridad indolente. Considerando, sin duda, que el bando militar no surtía efecto en el ánimo público por su escasa aplicación, quiso dar una sensación de fuerza aplacándolo de una vez a tres hombres, pero sólo logró demostrar su debilidad y su vacilación. Vaciló, en efecto, el gobierno, y ante las previstas consecuencias del triple asesinato oficial, prefirió postergar la ejecución, que debía cumplirse como es de rigor antes de las 24 horas, para decidir dos días después la conmutación de la pena de muerte por la de prisión perpetua, fingiendo condescender a las demandas de clemencia que le fueron dirigidas. Siempre asesinos, sólo por temor dejaron de matar. Bien pudo el gobierno calcular las consecuencias de su acto, en la huelga de protesta de algunos gremios forjados y autónomos, no por parcial menos significativa; en el repudio general de la conciencia pública, y hasta en la elocuente manifestación de protesta realizada en Montevideo al conocerse la noticia de la condena, y adquirir la sensación de que tamaño crimen no podría cumplirse sin merecer, más bien pronto que tarde, la sanción de la justicia popular, y soplar aun más sobre el extendido fuego de la acción subversiva contra la dictadura. Se ha evitado el triple asesinato, es cierto, pero queda en pie la condena, no menos terrible, de prisión perpetua. Ella será anulada también, — eso está en el ánimo de todos — pero sólo lo será con la destrucción de la dictadura, por obra de la presión popular y no por la acción de las armas, pues el gobierno que de ellas resultara se haría un deber de recibir de manos de la dictadura, junto con el poder, la misión de hacer cumplir esa sentencia. El rescate de esas tres víctimas se confunde, pues, en una misma lucha, con la rebelión contra la dictadura. Doble rescate, de ellos y del entero pueblo, en el que hemos de comprometer todas nuestras energías y esgrimir todas las armas. Si es cierto que sólo el miedo hace presa en el corazón de los tiranos, tiembles, entonces, hasta el suelo que pisamos! Atorese el pueblo, por de pronto, el ejemplo que con su acción supieron darle Montero, Ares y Gayoso. X. Disponganse todos a prepararse para el más formidable acción popular para infligirle, con el rescate de todos nuestros presos, un golpe decisivo a la dictadura.

ACCION DE PROTESTA

La causa de la dictadura va perdiendo terreno día a día. El 21 acauso en el primer momento pudo el gobierno, en el aturdimiento de la sorpresa, cobijar con sus medidas represivas la extorcionación del repudio popular contra él, apenas recordada la seriedad ya no fué así: ni el estado de sitio, ni la amenaza de ejecución sumaria contenida en los bandos hasta por un simple grito subversivo, ni los centenares de detenciones y destierros, hubieron en el pueblo la disposición combatiente contra la dictadura. Hicieron falta las protestas los obreros; multiplicaron sus cruces los estudiantes, poniendo en el ámbito universitario del país la vibrante valoración de la virtud urgencia de libertad; y hasta los presos hicieron huelga de hambre. Circulan portentosos anarquistas, se difunden volantes subversivos y no pasa día sin que, donde quiera sea propicio, se haga sentir clamorosamente el grito de muerte contra la dictadura. Y una dictadura que no puede impedir eso, que no pueda sofocar, al entre los mismos presos, sus cantos de libertad, al los gritos subversivos al plio de los muros de la cárcel, es un poder que va perdiendo terreno, y cuyos poderes se debilitan, pues no logra imponer con el terror — que es el secreto del mantenimiento de las tiranías — la resignación al pueblo. No lo ha logrado el fascismo argentino, y cada día que pasa muerta, con todo acto de protesta, la revolución cada vez más elemento de ella. Una dictadura a la que no se lo teme ha perdido ya su mayor fuerza. Tal es la significación promisorio que asumen, entre otros muchos más, los actos de protesta a que han dado lugar, en el mes de Diciembre, la prolongada detención de los presos sociales en la Cárcel de Contraventores de Villa Devoto y el régimen restrictivo que padecen. Dos huelgas de hambre, ambas de dos días, y un tomo de importancia promovido el domingo 7, por los visitantes y los detenidos, y que sólo a costa de esfuerzos extraordinarios pudieron dominar las autoridades, cuando ya una nutrida columna de manifestantes, despreciando letreros alusivos a los presos y repartiendo volantes contra la dictadura, había llegado a las puertas de esa cárcel intentando penetrar en ella, mientras los presos combatían, como podían, a intensificar el desorden. Mientras tales actos de protesta se multiplican, toman mayor cuerpo y ataque cada vez más en el vivo, la dictadura se irá debilitando socavada en su fortaleza por la creciente ausencia de temor público, que constituye el cimiento de la tiranía.

¡PAN Y LIBERTAD!

El martes 30, a la mañana, una multitud de obreros desocupados, extranjeros en su mayoría, recorrió las calles centrales de Avellaneda, haciendo resonar, frente mismo a la Municipalidad y la Comisaría, la imprecaación de la miseria. ¡Queremos pan y trabajo! — gritaban —. Y a este grito subversivo, — que lo es para quienes quieren imponer por el terror la resignación al hambre y a la esclavitud — la policía respondió a camuflajes y machetazos, dispersando a los manifestantes que opusieron, cuanto pudieron, su inermis resistencia. Resultado: una docena de presos, entre ellos una mujer, puestos a disposición de las autoridades militares, y la exaltación por el atropello infame, en el descontento de los manifestantes, que se sirva para suscitar en ellos el deseo de los gestos desesperados que imponen esta exigencia lo que solo una angustiosa demanda. Si el pedir pan, además de inútil, peligroso, no les queda, a los que sufren hambre, más que el camino que el exigir y tomar, por propia cuenta, cuanto necesitan, aumentando su rebelión a la de los que sufre, como ellos de pan, hambre de libertad. Todo se irá enderezando así en el pueblo a la premiosa acción de resis-

tencia contra la dictadura. Lo que no yerga la conciencia de la libertad lo soliviantará la desesperación de la miseria. Ante el apremio del hambre, rompen, hasta los más medrosos, las compuertas del miedo y desembocan con su acción de todas las prohibiciones. ¡Qué estado de sitio ni ley marcial! Todo el aparato del terror guberna-

La gran industria

Gobernar, dirigir, mandar, he ahí la gran industria social. Es en explotación, se movilizan hombres y fortunas y aunque es una industria fatal y mortífera para la gran mayoría de la población, rinde sin embargo elevados beneficios y cuantiosas rentas a sus empresarios. Los grandes gerentes de la industria, los que se encargan de convocar al pueblo de que sin gobierno no se podría vivir ni trabajar y de que la sociedad no se podría sostener, se reservan para ellos los privilegios, los honores y los grandes beneficios. Para la tropa electoral están los empleos, los salarios, las jubilaciones y el escalafón!

Todos los días, después y antes del 6 de setiembre, como ahora y luego del 20 de febrero y a cada momento, la paga burguesa es sólo lote de plomo, esclavismo y hambre para los proletarios.

La clase de 1930 sirvió para apuntalar la tiranía; la de 1931 mantuvo al aprópio y al comencimiento. La clase de 1930 "fue educada"; la de 1931 estaba pronta, en los cuarteles para ser metida entre las filas del pueblo; la de 1932, muchachos de 16 años, es punta de la "normalidad"; los conscriptos obreros en 1930-31, a muchachos obreros que luchan por su libertad en su pan, en demostraciones quebrantadoras del semiestado que que asfixia a Buenos Aires.

Como en 1902, como en 1909, en 1910, 1919 o 1922, los soldados de la patria asesinan a los obreros. Hace seis días, en Comodoro Rivadavia, los trabajadores en huelga en la zona petrolífera han a caer, atravesados por el plomo sicario, a dos obreros. Y no son "primeros" en Santa Cruz hubo, en verdad, dos mil, pero la Patria repitió su eco trágico en Buenos Aires, y Varista tuvo su jekens!

La "normalidad", los ministerios socialistas y los empresarios, culpan, clara está, el asesinato de obreros, como en Comodoro, ni otros dramas que pasan desapercibidos de un suicida por hambre, gente joven que casi desaparecida por hambre en las estancias rurales, y el enloquecimiento por hambre. Hambre. Desocupados, otros sin pan. Y prague la ronda dantesca y arriba, por Avellaneda, en su balcón, rie el amo...

Plomo en las calles, esclavismo en los talleres, hambre y miseria en las casas, paga burguesa, lote de "normalidad", lúbrica de ser socialista. Y, como en 1930, como en 1931, en 1932 han de ser proletarios muchachos conscriptos de veinte años los puntitos del odio y del rugecho.



Como los gobiernos no se detienen ni se conmueven año ante la revolución, ésta tiene una acción ejemplarizadora de saludables efectos. El solo hecho de poner en el orden del día una subversión profunda abre el verdadero camino de la emancipación definitiva y total. Pues para cada momento, lo que entendemos por revolución social: alido antiautoritario y antipatronal que ella tiene; la evidente acción por la vida, moral y católica que todo gobierno tiene en la vida social; y a través de él, y no del mero verbalismo subversivo, hacemos camino de un gran coraje mental para acompañar, en todos los momentos, y a través de todas las circunstancias, los hechos con la afirmación y colocarnos codo con codo con los nuestros que levantan, en cualquier instante, una bandera de insurrección social. Vale esto tanto por el sentido esencial de la revolución, como por el sentido práctico, y la actitud combatiente anarquista, donde el secreto instituto del libro nos aprecia y nos comprende.

Propósito del anarquismo comunista, ese viejo y siempre nuevo, es un anarquismo insurreccional que hoy vive en España en la herencia de los Altos Lobregat, de Zaragoza y Sevilla, debe ser el de la hora con claridad, fidelidad, y justicia las ideas esenciales de la revolución social, medios y fines combatibles y esos anarquistas. Vasta es la experiencia social para ello. Su elaboración está abajo, a través de la vida, realmente dolorosa y fecunda del proletariado; pues, en la historia que en el siglo presente le toca llevar.

Nosotros destacamos, en el anarquismo comunista, una actitud económica puede recoger. Esta es nuestra fuerza y nuestro propósito: el que nos hace hoy realmente vigorosos y mañana presentes, es el seno del pueblo obrero, en sus hombres y sus mujeres, pagamos "respuestas que a sus necesidades y anhelos de los anarquistas, y habrán una vivencia nueva que sólo puede ser inaugurada por el concurso y las unidades asociadas de las energías sociales que crecen en las masas vivas y campesinas.

Fuerzas de marinería desembarcan en Comodoro Rivadavia. ¡Será para consolidar, con una nueva máscara de trabajadores, como la de Santa Cruz, el imperio de la normalidad", sedicente garantía para todos!

Redacción
Administración
Calle Venezuela 4146
Teléf. 62, 3313 Mitre
Buenos Aires (Argentina)

Tod
Correspondencia
Donato A. Rizzo
Número suelto 0.10 ctvos
Subsp. trimestral \$ 1.20

Tres causas de justicia, una sola batalla

MARIANO MUR
VEDIDO
DE
UNA
CONDENA
DE PRISION PERPETUA

Mariano Mur es joven aún. Los que lo han conocido...

No escribía, no hablaba, no "figuraba"; era un desconocido...

Quién era Eric Stranger? Por qué mató Mariano Mur? La justicia de los burgueses...

Pero surgió Mariano Mur. Venía del campo, de la esbida, de las vistas...

Un fiscal, conculcado con la pandilla de conculcados...

UN NUEVO CASO: MAREQUI

Tuvimos también nuestro Primer de Mayo sangriento.

Un primero de Mayo que nos llevó un combato más que una manifestación...

No vienes 10 morías. Los demás camaradas alzarán su voz...

DAVID VILLANI, UN LIBERADO MAS

Un liberado más. Primeros. Sobradero. Luego José Oriola, Romano. Ahora David Villani.

Prisión perpetua para Alejandro Scarff y Gómez Oliver. Quince años para Manina, Simplicio y Marino de la Fuente.

Policias, jueces y burgueses de la Argentina han de estar satisfechos. Los escritos inflames del periodismo nacional...

MARIO MARIANI, BORGHESI, GIGI DANIANI.

El fascismo obra en América, como antes lo hizo en Francia. Ordena la persecución, extracción o expulsión de los espatriados...

LA ANTORCHA

La dictadura en la Universidad

En Córdoba, en La Plata y ahora en Buenos Aires, la reacción lleva un furioso anatema al espíritu libre de la juventud universitaria...

La dictadura militar está dispuesta a implantar en las aulas las ideas retrógradas que la reforma había corrido...

Algunos se preguntan, se encorcan y se exponen a profesores y estudiantes por el enorme crimen de llamar a las cosas por su nombre...

Los patriotas y los jesuitas, esmerberbedos y estimulados por cuanto cuentan ahora con el apoyo del gobierno...

La voluntad de combatir la dictadura encontrará siempre el mejor apoyo en los hombres jóvenes, y en éstos, en sus núcleos activos y avisados...

La detención en masa de estudiantes, el arresto de maestros de la juventud como Julio Brodsky...

La detención en masa de estudiantes, el arresto de maestros de la juventud como Julio Brodsky, la persecución de los alumnos...

No hay que doblegarse o detenerse ante el dolor o la derrota. El enemigo puede encerrar, torturar, matar a algunos...

VIVA LA ANARQUIA!

Los militares aduados del poder. El fácil manobreo del 9 de septiembre, y con ellos todos los reaccionarios...

Lealman trunfo! Todo está como antes. La batalla no ha terminado aún, ni puede terminar nunca sino con la derrota de todos los enemigos de la libertad...

La rebelión no muere. La anarquía no se abate con la horca, el sable ni el cañón. No se la asesina con Whikens en el cárcel...

Ya podían, pues, los enemigos de la libertad, creyendo allanada toda resistencia y quebrantada toda fuerza de rebelión...

Es una ingrata sensación para los triunfadores. En medio de la fiesta un rápido escalofrío de asombro y sobresalto les recorre el cuerpo...

En nuestro número último nos ocupamos del asesinato en San Francisco de un luchador apellidado Martínez...

La noche del 25 de noviembre, a las 22 horas aproximadamente, mientras se dirigía a casa de un amigo, Baldirado fue alcanzado por un miliciano montado...

El cambio de poderes en España no podía engañar a nadie. Hoy, como ayer, bajo Berenguer como de Primo de Rivera...

Mientras el furor represivo se encarnaba sobre el pueblo sufridor, procurando con el terror, la dictadura...

Ahora y siempre, pues, a la faz de los enemigos, como desafío: entre el pueblo, como llamado a la acción y augurio de triunfo...

La reacción en el interior

TENTATIVA DE ASESINATO

La pena de muerte no existe legalmente en la Argentina. Es un signo revelador — se dice — de la civilización del país...

No es la primera vez que Baldirado Bortos — viejo militante sobre quien han caído tantas persecuciones...

LA REACCION EN CORDOBA

Córdoba es la ciudad del interior donde más sabe la policía ha procedido contra los trabajadores...

LOS PRESOS ESPAÑOLES Y LA AMNISTIA

El cambio de poderes en España no podía engañar a nadie. Hoy, como ayer, bajo Berenguer como de Primo de Rivera...

gias de los barcos, en el banquillo de fusilamiento, eso se afirma en la frase escrita con sangre ácaeo...

El Juzgado federal de prisión preventiva de Rosario, Córdoba, ha decretado la prisión preventiva de Jacinto Maquid...

Ahora y siempre, pues, a la faz de los enemigos, como desafío: entre el pueblo, como llamado a la acción...

COMPLETO ANARQUIA

Oficialmente la ANA informó que habiéndose producido un acto de un terrible carácter...

BURRADA

Con ese motivo se le comunicó al Sr. Sánchez Sorondo que el ministro todos los días...

LA REACCION EN CORDOBA

Córdoba es la ciudad del interior donde más sabe la policía ha procedido contra los trabajadores...

OBRE Y ESTUD

En el espacio obrero y en el espacio estudiantil...

A los intelectuales que hacen cosas...

El Juzgado federal de prisión preventiva de Rosario, Córdoba...

Ahora y siempre, pues, a la faz de los enemigos, como desafío...

COMPLETO ANARQUIA

Oficialmente la ANA informó que habiéndose producido un acto de un terrible carácter...

BURRADA

Con ese motivo se le comunicó al Sr. Sánchez Sorondo que el ministro todos los días...

LA REACCION EN CORDOBA

Córdoba es la ciudad del interior donde más sabe la policía ha procedido contra los trabajadores...

OBRREROS Y ESTUDIANTES

En el espacio de cortos meses, obreros y estudiantes, en Rosario y en La Plata, han obtenido su lote de normalidad...

¡Abajo Justo! Los anarquistas-comunistas y la experiencia social popular

Con fecha 12 del corriente, el gobierno redujo a dos años la pena de prisión perpetua que purgan en Ushuaia, Acosta, Montero, Mayores y Area, compañeros condenados por hechos criminales...

Todos los días, después y antes del 6 de setiembre, como ahora y luego del 20 de febrero y a cada momento, la paga burguesa es solo lote de plomo, esclavismo y hambre para los proletarios.

La clase de 1930 sirvió para apuntalar la tiranía; la de 1931 a mantener el opróbio y el sometimiento. La clase de 1930 "hizo evolución"; la de 1931 estaba pronta, en los cuarteles para sembrar entre las filas del pueblo...

LA ANTORCHA

Esta ruta la viene buscando el pueblo con ansias incontentables y avasallador empuje: ella es la ruta arduamente liberadora de la revolución social...

HABLEMOS DE LA ARGENTINA

Todo el interés de la historia reside en los destinos del pobre, decía Emerson, sintetizando así de un modo magistral el silencio humano y justiciero de su gran espíritu...

La riqueza, se dice, se conquista con el trabajo. Si, pero sobretodo con el trabajo de los otros.

NI CON UNOS NI CON OTROS

Si nos consultamos en representantes de nada ni de nadie, por nuestra sola cuenta y razón, protestamos contra todos aquellos, civiles o militares, que en esta hora andan...

Los intelectuales de izquierda: ¿Qué hacen esos señores que en el "Ateneo Corobón" hablaban con énfasis de la justicia social?

Un compañero: Miguel A. Godoy, periodista; Pastor Y. Yañes, sastre; Andrés Lampon, sesterio; Modesto Vallina, mozo; Hildebrando Tobalina, mozo; Ernesto Schor, empleado.

EN LA PLATA El Juzgado Federal de La Plata dictó auto de prisión preventiva contra los compañeros Jacobo Maquid, Carlos Serafin Bianchi, Rafael y David Grinfeld, José Justo, Alfredo Wilfrew, Antonio y Fernando Buscema...

BURRADA OFICIAL

COMPLOT ANARCO-RADICAL

Oficialmente la Junta Provisional ha informado que había descubierta los signos de un terrible complot anarco-radical.

EN CORDOBA

del interior de la provincia de Córdoba, se ha producido un indudable complot anarco-radical...

En América la situación del pobre, nativo o extranjero, es más amarga y más trágica que en cualquier otra parte, entre otras cosas, por la circunstancia de ser estas regiones poco pobladas, casi vírgenes...

La situación actual del campesino y del hombre del campo que viven de su trabajo, a un paso del hambre, mientras por todas partes se recolectan los trigos...

Hay un problema fundamental para esta parte del mundo que es como una República Argentina: la cuestión de la tierra.

Para ilustrar rápidamente lo que decimos citemos dos o tres ejemplos: en 1815 el Cabildo de Buenos Aires donó a don José Ezze...

El Estado, la ley, lo que comúnmente se llama también Nación, palabra ambigua y confusionalista, es una entidad tan extraña...

Ann concientemente que ese aparato estatal haya sido alguna vez manejado por hombres virtuosos o bien inspirados, las esperanzas que se han puesto en él han sido siempre vanas.

No go pasamos un momento que el Estado, por sus fines propios y por su esencia misma, tiende a subordinar todo a sus aspiraciones monopolizadoras y absorbentes...

El Estado está interesado — como Estado — y siempre que antitoga el pueblo, en que se le organice — en la concentración cada vez mayor de autoridad y de violencia, a expensas de la libertad y de la autonomía de las masas populares...

La precipitada manobra de un quisquero irigoyenista puso en descubierta el pastel anarco-radical y la cosa se frustró, perdiéndose una bella página para la historia de la Unión Cívica.

Radicales, conservadores, socialistas, demócratas... ¡esos que madlan y madlan hasta llegar a la asfixia del pueblo!

Porque, ¿qué tipo tiene que tocar el pueblo en la destrucción de Irigoyen y la muerte de Uriburu? El siempre andará de culo en estas jugadas del poder...

Radicales, conservadores, socialistas, demócratas... ¡esos que madlan y madlan hasta llegar a la asfixia del pueblo!

Nosotros, anarquistas, — ¡ni qué decir tiene! — no la vamos ni con unos ni con otros; — no tiramos la tala ni encendemos la pólvora; allí se las compongan los destronados y los estronados todos, que de nuestro medio anarquista, no han de ser ellos los que saquen tajada.

Por lo, y el pueblo, la gran masa proletaria, ¿qué dice? Habla el mismo lenguaje de siempre. Atrean... Irigoyen... Uriburu... Quiéreme, amor, autoridad siempre!

Si quiere tarazonarnos de perro y zarzapos de tigre, interese por demócratas o dictadores, tome partido por unos u otros gobernantes. Pero si quiere liberarse de all...

Fuerzas de marinería desembarcan en Comodoro Rivadavia. ¿Será para consolidar, con una nueva masacre trabajadora, como la de Santa Cruz, el imperio de la normalidad? Sedicente garantía para todos?

Redacción
Administración
Calle Venezuela 4146
Teléf. 62, 3313 Mitre
Buenos Aires (Argentina)

Correspondencia
Donato A. Rizzo
Número suelto 0.10 ctvos
Subsp. trimestral \$ 1.20

Tres causas de justicia, una sola batalla

MARIANO MUR
PEDIDO
DE
UNA
CONDENA
DE PRISION PERPETUA

Mariano Mur es joven aún. Los que le han conocido, trabajando en estaciones...

No escribía, no hablaba, no "figuraba"; era un desconocido, un ignorado...

¿Quién era Eric Stranger? Por qué mató Mariano Mur? La justicia de los tribunales...

Pero surgió Mariano Mur. Venía del campo de la estiba...

Un fiscal, confundido con la pandilla de cerealistas...

UN NUEVO CAIDO: MAREQUI

Tuvimos también nuestro Primero de Mayo sangriento...

El viernes 16 murieron. Los demás compañeros...

DAVID VILLANI, UN LIBERADO MAS
Un liberado más. Primero, Sobratero. Luego, José Oriella, Romano...

Prisión perpetua para Alejandro Sartó y Gómez Oliver. Quince años para Manning, Simplicio y Marino de la Fuente...

MARIO MARIANI, MAZZOLA, BORGHI, GIGI DAMIANI
El fascismo obra en América, como antes lo hizo en Francia. Ordena la persecución...

LA ANTORCHA

Los Presos y los Deportados

La situación de los compañeros detenidos continúa estacionaria. Su número aumenta de continuo...

Compañeros deportados que partieron, el 19 de octubre, en dos vapores, con destino a Italia y España...

LOS PRESOS ESPAÑOLES Y LA AMNISTIA

El cambio de poderes en España no podía engañar a nadie. Hoy, como ayer...

ABAJO LA PATRIA!

Si la patria es una sórdida y miserable casa de inquilinato donde sólo se puede vivir...

ABAJO LA PATRIA!

Si la patria debe ser un cuartel donde nadie puede permitirse el atrevimiento de pensar con su cabeza...

DEL MOMENTO UNIVERSITARIO

Declaración del Partido Reformista. Frente a la exoneración de los profesores...

ABAJO EL CUARTEL!

Si la patria y la seguridad de la patria es la seguridad de los propietarios...

ABAJO LA PATRIA!

Si la patria no es un ente abstracto que no sirve de hitos...

VIVA LA HUMANIDAD!

La revolución es algo más que el asunto trágico por una compra de chicos...

ABAJO LA PATRIA!

De San Juan: Juan Tomás, Máximo Guvare, Fernando Fernández...

VIVA LA HUMANIDAD!

De San Fernando: Bautista Forchinnetti, Ernesto Ramos...

ABAJO LA PATRIA!

Algunos párrafos de su Manifiesto a los Estudiantes...

ABAJO LA PATRIA!

En nuestro número anterior informamos acerca de las últimas deportaciones...

ABAJO LA PATRIA!

Los trufileros de este gobierno de lacaos. Bien lo saben y avergüenzan...

ABAJO LA PATRIA!

La revolución es algo más que el asunto trágico por una compra de chicos...

ABAJO LA PATRIA!

En el número 28, publicado en el "Florida"...

ABAJO LA PATRIA!

En el número 28, publicado en el "Florida"...

ABAJO LA PATRIA!

En el número 28, publicado en el "Florida"...

Año XI
OBRE
Y
ESTU.
En el espa
obros, obreros
Rosario y
obtenido
"normalidad"
con plomo
de cosaco
Los tranvia
ambrados p
stas, y los
atamos, dir

No ha
Año X
MAS CONDE

La tragedia de
Aves y Gay
emana, heada
Victor Acosta,
tor profesional,
ado de un min
Como aquellos
ra la angustia
sumario cond
ellos, sencillos
nunca más se
ploma, de tener qu
da, en plena sal
dad, ante la cer
por criminal des
aquellos sufrier
magnitud indu
que conmutó, por
ra. La condena a
los también, de
de su emparejam
de destrucción d
sacha a fondo qu
placada arrojan
guera de los ar

TODOS
HACER
Hay que opon
infinitesimas
interior de la sit
ha planteado
tra es colocarc
ello la saga qu
obros, Reducir
rioridad que
estió a fuer
difícil lucha qu

Al desalentado
hacer nada
vivo vivificante
to de que to
Algo y mucho
juego todas la
ya que no es
n inteligente c
de fuerzas.
sible, y con to
estío, está e
estuerzos y
ría de todos
a todas horas,
sacada sin desca
la dictadura
En su medio, e
edad, a medida
hombre puede
de la lucha p
por la libertad.
tarea en la
ruido y todo añ
el rescate de
Todos podemos
fuerzas del pue
por igual es